



# 片中だより 1月号

発行・編集:吹田市立片山中学校  
令和6年(2024年)12月24日 発行

～自ら学び 自ら考え 自らつながる片中生の育成を目指して～

〒565-0835 大阪府吹田市竹谷町35-1 TEL:06-6387-1041 <http://www2.suita.ed.jp/school/jhs/06-katayama>

## 時は金なり

校長

今年も残すところ、あとわずかとなりました。記録的な暑さの夏から暖かすぎる秋を過ごしてきたので、ここ数日の寒さが一層身に沁みる真冬の到来です。12月に入って、全国的にインフルエンザが流行し、先週は片中でも4クラスの学級休業の措置をとることとなりました。明日から冬休みに入りますが、今後、本格的な流行が予想されます。マスクの着用やこまめな手洗い、消毒、咳エチケット等の基本的な感染防止対策を一人ひとりが心がけるようにしましょう。

年の瀬を目前にし、この1年を振り返る時期ですが、皆さんは、『1年が経つのが早い』と感じることはありませんか。保育園や幼稚園の頃よりも小学校、小学校の頃よりも中学校、同じ1年なのに年々1年が短く感じてしまう・・・謎。きっと誰もが感じるこの謎ですが、この謎を研究したフランスのポール・ジャネーという心理学者が、『ジャネーの法則』と呼ばれる説を考案しました。これは、ある年齢における1年の長さは人生全体の年齢に反比例するという説で、10歳の子供にとっての1年は10歳時点での10年分の人生の1年だから10分の1の長さ、50歳の大人にとっては50分の1となり、年を取れば取るほどその分母が大きくなるので、1年は年齢を重ねるほど短く感じてしまうという説です。

この謎については他にも諸説あり、新しい体験や印象的な出来事が多いほど時間の経過は長く感じられるという説もあります。大人になると日常がルーティン化してしまい新鮮な出来事が少なくなるため、時間が流れるように短く感じてしまうそうです。つまり、一日一日を深く意識せずにいつも同じように過ごしてしまうと、結果として1年が短く感じてしまうんですね。子どもの頃は初めて経験することが多くありますが、大人になると経験や知識が増えるので、新しく経験する場面は自ずと減ってしまいます。ジャネーの法則と併せて考えると、年々感じる時間の感覚の違いは、「なるほど!」となります。充実した時間を過ごすこと、新しいことに挑戦する意識を持つことが大切です。

さて、毎年この時期になると、京都の清水寺で発表される今年の漢字ですが、2024年の漢字は『金』だそうです。この夏に行われたオリンピック・パラリンピックでの日本人選手の活躍による『金メダル』ラッシュや50-50を達成した大谷選手の『値千金(あたいせんきん)』の活躍を称え、『金』の漢字を選ばれたそうです。

まさに『時は金なり』です。この1年を振り返ってみて、充実した『金』の時間(年)を過ごせていましたか?時間はすべての人に平等に与えられたものです。人生の長さに違いはあるかもしれませんが、どう過ごすかによって、感じる時間の長さに違いがあります。今、中学生という多感な時期にある片中生には、来年も、できるだけ多くの新しいことに挑戦し、今しかない貴重な時間を高い意識をもって過ごしてもらいたいと願っています。短い冬休みですが、新しい年への期待を膨らませ、希望に満ちた時間を過ごしてください。よいお年を。



## ～ 学校の様子 ～



### 3年 薬物乱用防止教室

11月29日、学校薬剤師の鳩山先生を迎え、薬物乱用防止教室を実施しました。近年社会問題となっている若者の間で広がる違法薬物や市販薬を大量に摂取する薬物乱用の危険性について学びました。最後に、学年先生方と代表者でロールプレイを行い、薬物に誘われた時の断り方について実践しました。片中生が、今後の人生において、薬物乱用により健康的な生活を損なうようなことがないよう願っています。

### 1年生 職業講話

社会で活躍する人の声を聞く機会を持ってもらうために、片中1年生を対象に職業講話を実施しました。この日、来ていただいたのは、医療施設や商業施設、学校、弁護士事務所、公共施設で働く方々です。それぞれの仕事の内容や働くことの意義などについて熱く語っていただきました。片中生のために、貴重なお話を聴かせていただき、ありがとうございました。



### 2年生 Hello Job Project (ハロージョブプロジェクト)

12月9日10日、2年生は2学期に総合学習で取り組んだキャリア教育『Hello Job Project』の発表を実施しました。ご協力いただいた企業の方々に向けて、練り上げた提案についてグループごとにプレゼンテーションを行いました。2日目は、吹田市長にもお越しいたごき2年生に向けてお話いただきました。各企業の皆様、後藤市長、お忙しい中、お越しいたごきありがとうございます。

### 地域行事 街の小さな演奏会

地域教育協議会(子育てネット)主催による『街の小さな演奏会パート19』を実施しました。片山中学校地区の3校1園の子どもたちが保護者の方々に、ダンスや演奏を発表してくれました。片中からは、吹奏楽部が参加。クリスマスソングで会場を盛り上げてくれました。寒い中、足を運んでくださいました関係者の皆さん、ありがとうございました。



### 全学年 個人懇談

個人懇談を実施しました。短い時間でしたが、学校での様子やご家庭での様子を共有することができました。ありがとうございました。今後のよりよい指導に役立てたいと思います。

